



PROGRAMA DE FORMACION CONTINUA PARA FAMILIAS ACOGEDORAS AÑO 2024

CONFERENCIA COLOQUIO (CCAPT1):

EL INICIO DEL ACOPLAMIENTO: LA LLEGADA DEL NIÑO O LA NIÑA AL HOGAR Y LA REESTRUCTURACIÓN FAMILIAR

FECHA: miércoles 13 de marzo de 2024

HORARIO: 18:00-19:30 horas

MODALIDAD: Online a través de Teams

PRESENTACION:

Uno de los principales retos que deben afrontar las personas menores de edad, que han sufrido adversidad temprana es desarrollar una identidad integrada. Solo así pueden adquirir cierto control sobre su vida y elaborar una narrativa en la que todo lo que han vivido tenga continuidad y un sentido. Además, una narrativa coherente e integrada es un requisito imprescindible para tener un desarrollo sano, tanto física como mentalmente.

Cuando los niños y niñas entran en el sistema de protección a la infancia y la adolescencia, en ocasiones son separados de sus familias biológicas y pasan normalmente a servicios residenciales primero y, posteriormente, a familias de acogida. Desafortunadamente pasan por diferentes centros o familias y es necesario una preparación y acompañamiento a los niños y niñas, para evitar procesos de revictimización e incluso de disociación, y para ayudarles a adaptarse a entornos cambiantes que escapan a su control y que pueden ser vividos como amenazantes.

PONENTE/S: Cristina Herce Sellán

Licenciada en Psicología Terapeuta especializada en Psicotrauma para la Intervención con Víctimas de Malos Tratos a la infancia. Investigadora y formadora en el campo de la intervención con niños, niñas y adolescentes del sistema de protección infantil. Actualmente es co-directora de LAUKA Centro de Estudios e Intervenciones Psicológicas y coordina el Servicio Técnico al Acogimiento Familiar en Gipuzkoa y conduce grupos de familias adoptivas para la Asociación de familias adoptivas Ume Alaia.

OBJETIVO:

Reflexionar sobre cómo podemos recibir a los niños y niñas que acogemos en nuestro hogar, y analizar cuáles son los aspectos clave en las transiciones en el acogimiento familiar. Profundizar en la importancia de cuidar la llegada del niño o la niña al nuevo contexto familiar acogedor, de manera específica y única para cada persona.

CONTENIDO:

El bienestar de las personas menores de edad acogidas, desde el paradigma de los buenos tratos y los derechos y necesidades infantiles.

El apoyo y acompañamiento a las familias biológicas y acogedoras, para que puedan afrontar con éxito la entrada o salida de una persona menor de edad en sus familias. Las primeras necesitan reafirmación en el papel que desempeñan en la vida de sus hijos e hijas para superar su miedo a perderles; sólo así podemos reducir el riesgo de *boicot* al acogimiento familiar. En cuanto a las segundas, en estas fases tan sensibles del acogimiento familiar, se sienten especialmente vulnerables y requieren un apoyo firme de la institución y de los y las profesionales, que se ajuste a sus características concretas.

A través de esta conferencia, se pretende profundizar en la necesidad de diseñar procesos de acoplamiento únicos para cada caso y sensibles con las necesidades de los tres vértices del acogimiento familiar: persona menor de edad y familias biológica y acogedora.

Aspectos a trabajar en cualquier proceso de acoplamiento o regreso del acogimiento familiar, para garantizar el bienestar de la persona menor de edad y de su familia acogedora y biológica.

éxito el acogimiento familiar, sino también

METODOLOGIA:

Exposición inicial de 35 minutos y coloquio abierto hasta el resto del tiempo acordado, en el que se compartirán dificultades, y se aclararán las dudas planteadas por los acogedores, relacionados con los contenidos de la Conferencia.